APARTADO DE CORREOS No. 1386

DIRECTORES: COMITE CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA -

los simpatizadores de TRABAJO se les solicita una contribución extraordinaria inmediata con el objeto de solucionar dificultades económicas del periódico.

Que cada uno ayude en la medida de sus po-sibilidades. Pero que se ayude. TRABAJO no debe morir.

A nuestros agentes y pendientes se les enca gentes y suscritores que tengan deudas les encarece una inmediata cancelación.

La Administración (Ap. 1386)

EDITOR: Efrain Jiménez Guerrero -

PRECIO: DIEZ CÉNTIMOS

AÑO II

SAN JOSE, C. R., DOMINGO 30 DE JULIO DE 1933

NUM. 48

EDITORIAL

## La farándula de los notables

Se reunieron los notables, desbarraron de lo lindo durante larguisimas horas, y no resolvieron nada. Hubo cándidos que esperaron mucho de la tal reunión. Nosotros sólo esperamos lo único que de verdad fué real: largos discursos repletos de farsa o de ignorancia. ¿Qué otra cosa podía esperarse de esas notabilidades de la burguesía hechas, unas por obra de la casualidad, otras mediante oscuras combinaciones políticas, otras a fuerza de docilidad para el despotsimo plutocrático, otras por obra y gracia del oro obtenid opor los clásicos medios de la rapiña capitalista, y muy pocas por virtud de sus propias capacidades? Sabíamos por otra parte que cada personaje de esos llegaría defender sus intereses personales o los intereses de la camarilla a que pertenece, y que en consecuencia la conferencia se reduciría a una disputa más o menos solapada de ambiciones de personas o de grupos. Sabíamos también que los "patricios" no dejarían de envolver sus pretensiones en verdaderos caudales de demagogía. Y así fué, Por eso la reunión de los notables, al igual que todas las reuniones de notabilidades burguesas, fué una verdadera reunión de faranduleros.

Cuando la Conferencia Económica Mundial se iba a Se reunieron los notables, desbarraron de lo lindo du-

faranduleros.

Cuando la Conferencia Económica Mundia se iba a reunir, nostros previmos desde estas mismas columnas su fracaso. Conocemos el antagonismo feroz de todos los paífracaso. Conocemos el antagonismo feroz de todos los pai-ses capitalistas, antagonismo que constituye precisamente una contradicción fundamental del regimen; vabemos que cada potencia ve su salvación económica en el despojo de los mercados de las otras; en fin, conocemos la lógica del individualismo capitalista. Por eso estábamos seguros de que la Conferencia Económica fracasaría. Ella tenía que ser un reflejo, una mera resultancia de la realidad del mundo capitalista de donde emanaba. Y si ese mundo está heri-cado de contradicciones, de antagonismos la conferencia no

que la Conterencia Economica fracasaria. Ella tenia que ser un reflejo, una mera resultancia de la realidad del mundo capitalista de donde emanaba. Y si ese mundo está herizado de contradicciones, de antagonismos, la conferencia no podía dejar de padecer la misma enfermedad. Pues la misma lógica de la Conferencia Económica Mundial tenía que imperar en esta conferencia económica en miniatura nuestra. Es la lógica del régimen. La trayectoria de ésta no podía diferenciarse de la trayectoria de aquélla.

Teníamos el propósito de hacer extensos comentarios alrededor de esa conferencia de notables. Pero revisando con detenimiento las crónicas de sus sesiones, nos ha parecido sin importancia una labor de esa clase. Nos parece que debemos concretarnos a subrayar estas cuatro cosas.

la.—La cinica actitud de Alfredo González Flores el seudo-socialista, quien echando a un lado sus poses de otros días, se lanzó abiertamente, descaradamente, a la defensa de los intereses de los grandes pulpos del país: los cafetaleros entre los cuales cil es una unidad de primera fila. Tuvo hasta la audacia de afirmar que el 95 por ciento de la desocupación del país se debe al control de cambios, como si esa desocupación no fuera una realidad desde muy antes de que a auestra burguesía se le ocurriera representar aquel sainete. Lo secundó como es natural·Lico Jiménez el otro santo grande de la explotación, quien se declaró el defensor de la riqueza nacional y quien afirmó que los intereses de los cafetaleros son los intereses de la comunidad. No aclaró desde luego que esa riqueza nacional que él defiende en este momento no la disfruta la nación porque ha sido detentada por el grupo de tagarotes a que él pertenece.

20.—La bancarrota total del régimen, confesada por todas las notabilidades al confesar la bancarrota de la ciencia económica del capitalismo. La fyase más concreta al respecto, es la siguiente del diputado/Juan Rafael Arias: "pareciera que en economía se han roto todas las reglas y principios y que la complejidad de los problemas

cabe ya en los clásicos formularios de la tradicional economía política" V Si se han roto las reglas de la economía política capitalista es porque ésta no era una ciencia. Y no era ciencia porque carecía de cimientos sólidos. Y si tomamos en cuenta que esos cimientos no podían ser otros que los que le prestaba el régimen tenemos que sacar en conclusión la bancarrita del régimen.

3a.—La posición margnial de los trabajadores con respecto a esa discusión sobre el cambio. Y no es que en líneas generales el cambio nada tenga que ver con los trabajadores. No. Es que en el caso concreto los trabajadores están soportando ya todos los perjuicios que podía proporcionarles el cambio. Es difícil que su situación pueda ser notablemente mejorada o notablemente empeorada por razón del cambio. Pero los beneficios que necesariamente resultan para el capitalismo de las calamidades que soportan los trabajadores, sí pueden favorecer a una o a otra camarilla capitalista. Y son esas camarilla las que disputan. Oigase esta frase de Soley Güell: "los consumidores, que son el NOVENTA por ciento no se han favorecido con el cambio bajo, propicio al comercio, ni con el cambio alto propicio a los agricultores, sino que en toda ocasión han debido sentirse perjudicados".

"Hechos los anteriores comentarios, nosotros queremos insistir en esto: el problema de los cambios no es un probleblema independiente; es un problema consecuencial; tiene arraigo en la estructura misma del régimen capitalista. La inestabilidad de las monedas ha sido una consecuencia de las convulsiones a su vez provienen de las oscilaciones del poder adquisitivo de las masas consumidoras. Los precios se han venido al suelo paralelamente con el crecimiento de la desocupación. Y esta, no lo olvidemos, ha ido presentándose conforme los capitalistas han ido perfeccionando la técnica, utilizando máquinas y desbaratándose mutuamente en la más Este documento es propieda

# Extranjeritis aguda de nuestra burguesía

clase gobernante está atacada de un nuevo mal: la extranjeritis. Una ola de na-cionalismo estúpido recorre los medios oficiales, va y vienen por entre las curules de los diputados y las oficinas de los ministerios. A imitación de los "racistas" europeos, de los Hitler que repudian judios y exal-tan al alemán ciento por cien-to, nuestros burgueses infelices están defendiendo de la sangre extranjera nuestra preciosa san-

para acá, la Esta ola de tiquismo pintores-costarricense co se ha concretado en varias leyes y proyectos de leyes Sin oposición decidida ,casi por u-nanimidad, pasó un proyecto en el Congreso, que ya es ley de la República, para que los extranjeros no puedan ser municipes. En el horno están otras leyes, tan estúpidas como esa: la que excluye a los extranjeros de los puestos en la administración pública; la que aumenta las tra-bas ya puestas a los extranjeros pobres para entrar al pais; una constitucional en

co años de permanencia en la República para poder optar por la nacionalidad costarricense; y, en fin, un aborto legislativo elucubrado por las Facultades de Medicina, Ingeniería y Derecho, dificultando la revalida de títulos extranjeros y el ejercicio de profesiones liberales por quienes no hayan adquirido sus títulos en esa sucursal de la U-niversidad de Bolonia que es nuestro flamante instituto seu-do-universitario.

Estas leyes y proyectos tienen, en su mayoria, un claro sabor político. Ya un diputado afirmó claramente al regidor italiano Arlé que la ley negando al extranjero el derecho de ser municipe iba dirigida contra Adol-o Braña y contra a l Partido Cofo Braña y contra el Partido Co-munista. No le conviene a la clase gobernante, a la pilleria oficial, a los Chico Piedra de todos los cantones del pais, a la fauna innumerable de los Topacios criollos, que se sienten en las curules municipales regidores de la envergadura de un Adolfo Braña.

La ley sobre inmigración con tra nosotros va dirigida. Bajo el pretexto de evitar que obreros extranjeros vengan a hacerle competencia a los trabajadores nacionales, lo que quiere evitar nuestra burguesia es que militantes revolucionarios nacidos en otros pueblos vengan a apor-tar a nuestras luchas clasistas el caudal de sus experiencias como soldados ya probados en las luchas proletarias europeus. Estos trabajadores viajan en tercera clase en cubierta; y sólo contra los viajantes en tales condiciones va enderezada Ley en gestación. Los que v jan en "primera" y en "primera de primera" no tienen trabas de ninguna naturaleza. En esos ca-marotes lujosos viaja el pillo de alto bordo, el que viene al país especular v a róbar el Minton de aquella estafa ruido-sa de la loteria internacional, el Mosley que cohechó a todo un Ministerio para llevarse en aeroplano un decreto en favor de la Electric Bond and Share, que nunca se supo quién lo llevó para su publicación al Día cón, el con cio Oficial: viajan, en fin, todos novela finos caballeros de industria, ra pre tuvo.

de blancas, comerciantes de dro-gas heroicas, proxenetas profesionales, cazadores de nes, gente toda que fraternizo para el trago y el negociado tur-bio con nuestra gente de sociedad. fraterniza

Si se pretende dificultar la adquisición de la nacionalidad tica por los extranjeros es también con el propóstio de hostili-zar a los trabajadores revolucio-narios. Son innumerables los obreros extranjeros radicados en Costa Rica que simpatizan nuestro movimiento. Para tuar abiertamente en sus filas, muchos de ellos quieren optar por la nacionalidad costarricen-se. Esto lo ha olido la burguesia y por eso se ha apresurado rle inconvenientes a dicho propósito.

Pero, si es cierto que desde el punto de vista burgués se justifican las medidas a que no nimos refiriendo, en can tras apestan a estupidez propósito de excluir a cambio tranjeros de los puestos nacio-nales es absurdo hasta el escán-dalo, como ese ótro de entrabar el ejercicio por extranjeros las profesiones liberales. ¿O aporte de ciencia que han trai-do extranjeros al país? ¿Olvida so que ha sido un chileno, a Zacarías Salinas, el mejor don Zacarias Salinas, el mejor director que ha tenido el Liceo de Costa Rica? Y que fué un ex-tranjero, el cubano Zambrana, quien fundó la Escuela de Dere-cho? Y que los mejores estudios hechos sobre la fauna y la flo ra costarricense lo fueron por el alméman Pitier, y el suizo Don-duz y el alsaciano Kerklé? Olvidan esos señores los eminen-tes servicios que como químico le prestó a Costa Rica el doctor Gustavo Michaud, francés?

Ese nacionalismo estrecho en que pretende instalarse nuestra burguesia, la "oficial" y la "in-telectual". llega del absurdo al ridículo. Una vez más contribuye a imprimirle a nuestro lla-mado "mundo representativo" ese inconfundible sello tartari-nesco — de Tartarín de Tarascón, el conocido personaje novela francesa — que s

## En Plena Persecución

La burguesía continúa su campaña de persecución contra el Partido Comunista. Naturalmente, la persecución se lleva a cabo en formas solapadas, encubiertas con farsas jurídicas. Pero se lleva a cabo sistemáticamente. La última táctica ha sido la de los encarcelamientos periódicos de elementos del Partido. Hoy cogen dos. Nos movemos, buscamos fianza, los sacamos. Dos días después cogen otros dos. De nuevo nos ponemos en acción, y conseguimos también sacarlos. Pues se prende a otro o a otros. Y en esa forma nos llevan. El último detenido es el compañero Fallas a quien se le quiere a todo trance negar su excarcelación bajo fianza. Se nos dice que hay ya listas otras órdenes de captura que se ejecutarán dentro de algunos días. ¿Contra quiénes? Lo peor es esto: que se está ya acudiendo a los testimonios falsos. Nos es difícil parar tiros, porque el sumario permanece en secreto, pero se nos informa de cargos que nos consta que son absolutamente mentiro-sos. Cuando hemos querido alegarlo así en la Alcaldía se nos ha contestado que hay abundante prueba de testigos comprobándolos. En fin, que se nos envuelve en una malla de infamias en una forma lenta pero segura. Por otro lado, nos enteramos en este momento de que el compañero Gilberto Alvarez de Alajuela, ha sido condenado a 360 colones de multa o seis meses de arresto, por el Agente de Policía de aquella provincia. El único delito de Alvarez consistió en asistir a una reunión de esos desocupados. No hubo ni siquiera el menor desorden. Se le tomó arbitrariamente preso y ahora se le condena en esa forma bárbara únicamente porque es un elemento dirigente de nuestra Sección de Alajuela. Si quisiéramos enumerar la serie de detalles que comprue ban esa persecución a que nos venimos refiriendo, lle-nariamos una página. Baste, pues, lo dicho. Pero que se sepa esto: que el Partido Comunista no está dispuesto a consentir más infamias. Una vez lo dijimos: la paciencia tiene su límite. Y nosotros sentimos que la nues-tra está llegando al suyo. Se trata de un fenómeno orgánico. Todo organismo reacciona ante las embesti-das arbitrarias. No hay razón para que nuestro Partido esté al margen de esa ley. Agotaremos todos los recursos al alcance para conseguir justicia. Pero cuando nos cansemos de apelar ante tribunales burgueses, apelare mos ante las masas que para nosotros constituyen el tribunal supremo

encarnizada lucha de competencia. Estamos, pues, en pre-sencia de una intensisima crisis de producción que en el fondo es una crisis indiscutible del régimen. Pretender en-contrar sotución para el problema de los cambios sin solu-cionar antes el problema de las masas, es sencillamente ri-diculo, estúpido. Pero los pontífices del capitalismo no pue-den hacer otra cosa, porque para resolver el problema de

cionar antes el problema de las masas, es sencillamente ridiculo, estúpido. Pero los pontífices del capitalismo no pueden hacer otra cosa, porque para resolver el problema de las masas, aún temporalmente, tendrían que sacrificarse ellos o sus representados. González Flores afirmó en la reunión de notables, que resolviendo la crisis físcal se estabilizaría la moneda. Citamos esa afirmación del "científico capitalista" a manera de ejemplo. Vemos que olvida en primer lugar los factores de carácter internacional, y luego, que la crisis físcal no puede solucionarse mientras permanezca en pie la crisis económica del país.

En consecuencia: el problema de los cambios no itene solucion dentro del régimen capitalista. Resolver el problema de los cambios es resolver el problema del régimen; y de esta vez ese problema sólo una solución parece tener: la revolución social. Las masas no deben dejarse desorientar. No deben permitir que se desvíe su atención hacia problemas insolubles y que no rezan prácticamente dentro del régimen. Esas medidas, lo decimos una vez más, son dos: LEY DE SALARIO MINIMO y LEY DE AYUDA A LOS DESOCUPADOS.

la Biblioteca Nacional "Miguel Obregon Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Caracterita de la capitalista del ministerio de Caracterita del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Caracterita del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Caracterita del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Caracterita de Caracterita del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Caracterita del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Caracterita de Caracterita del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Caracterita del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Caracterita del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Caracterita del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Caracterita de Caracterita del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Caracterita del Sistema Nacional de Biblioteca Macional

### De la Secretaría General

Se recuerda a todos los Secretarios de células y Comités, que semanalmente deben presentar informes a esta Secretaria de sus actividades. A esos informes de-ben adjuntarse copias de las actas de las sesiones que celebren. En la misma forma deben proceder los Comités de provincias y cantone

todos los miembros del Partido se les hace saber: ue el Comité de Control ha quedado definitvamente integrado y está ya en funciones. Se ocupará muy espe-cialmente en estos días de depurar las filas del Partido. Procederá a verificar un estudio del estado de carnets, para cancelar aquellos que no estén al día, bien con

estampillas rojas, o con estampillas azules. Se pone en conocimiento también de todos los com-Se pone en conocimiento también de todos los com-pañeros, que ya esta Secretaría está haciendo los pre-parativos del caso para la Convención que habrá de ve-rificarse a mediados de este año con el objeto de re-visar la plataforma del Partido y con el de integrar las papeletas electorales del mismo. El compañero que no tenga su carnet al día o que no esté debidamente ins-crito en alguna célula del Partido, no podrá actuar en esa Convención esa Convención

Las sugestiones y tesis deben ser enviadas por es-crito a esta Secretaría directamente o al apartado 1386.

SECRETARIO GENERAL.

#### PANORAMA MUNDIAL

### El momento político cubano

En Cuba se está representando en estos momentos una fardo y del balazo son típicas ex sa, en la cual actúa como direc-tor de orquesta el embajador or de orquesta el embajador orteamericano, Welles Este senor, enviado expresamente por el Presidente Roosevelt para rregiar" la compleja situación cubana, está armonizando a to-das las fracciones burguesas, las que gobiernan y las que acsituación cidentalmente forman en la o-posición. Su propósito no es o-tro sino el de satisfacer los ape-titos de los grupos excluidos por el machadismo del disfrute de la cosa pública; y compactar en esa forma a toda la burgue cubana para que sea un so porte firme a la penetración yanqui en la isla y un bloque sólido frente al "peligro" comu-nista. En dos platos: Welles esta trabajando en el sentido de terminar con los rozamientos entre las distintas fracciones del capitalismo cubano, rozamientos que producen un estado de in-quietud política, el cual ha sido utilizado por el Partido Comunista y por los anti-imperialis tas sinceros para ahondar el odio del pueblo contra la casta cirolla y el imperialismo de fue-ra que saquean las feraces tierras antillanas y a su material humano, a sus mayorías pro-ductoras.

Es curioso destacar la actitud e ante esa maniobra del im-rialismo yanqui ha adoptado ABC. Esta es una organización pequeño-burguesa, que un principio actuó como grupe pirativo terrorista y que a-ha virado hacia su consti-ón en partido político. La las organizaciones pequeño bur guesas, que desesperadas de si situación económica y sin fé er la acción de masas de los tra bajadores, acuden a esos proce-dimientos de aparatosa violen-cia, pero de resultados siempre ineficaces. Esa violencia, insis-timos, es sólo aparatosa. Se produce en forma de sacudimien tos sin continuidad y, sobre to do, sin una firme base ideológi Ahí tenemos, para probar la verdad de nuestra afirmación al ABC de los atentados dinamí teros enviando representantes la farsa que se representa bajo la batuta de Welles.— En estos momentos es que se necesitaba verdadera energía, para desem-mascarar a las camarillas bur guesas de oposición y a las go bernantes, por su tralción a Cu ba al aceptar a un represer te de la rapáz diplomacia yar qui como "arreglador" en sus conflictos domésticos; pero, esa energía no la tienen los dinami-teros del ABC. Les ha faltado valor hasta para inhibirse de la farsa. Ellos también han for mado comparsa en ese sainete odioso, que seguramente conclui-rá en un nuevo remache para la cadena de la opresión yan qui en Cuba

Los comunistas cubanos y Liga Anti-imperialista, los obre-ros, estudiantes e intelectuales verdaderamente revolucionarios de Cuba, son los únicos que en estos momentos han hablado con firmeza y claridad a las masas del país

### Cómo mueren los comunistas en Alemania

El periodista inglés Geoffery Frasser fué encarcelado en una de las prisiones fascistas de A-lemania. Se le acusaba de ha-ber divulgado por la prensa ex-tranjera noticias perjudicilies al "prestigio" del bandidaje hitdel bandare in personale in per na revista Samay reveree, di Londres. Traducimos un frag nanto de uno de sus artículos donde cuenta en heroico geste de un militante revolucionario.

Es el siguiente: Los nazis supleron que antiguo combatiente de 1914 te nía noticias de lugares donde se encontraban armas de los "Com batientes del Frente Rojo". Se apoderaron del hombre y se le condujo hasta el "cuartel" de los nazis, en el cruce de las caWilhelmstrasse. Se le golpeó y se le torturó sin obtener de él ni una palabra

"Finalmente, los nazis toma-"Finalmente, ron un hierro al rojo y "traba ron un hierro al rojo y "traba ron un hierro al rojo y "traba-jaron" a su víctima. Entonces el hombre levantó la mano y di-jo, débilmente: "Está bien, yo lo diré todo. Pero, por favor, dejadme un momento tranquilo y dadme un poco de aire fres co".

"Los nazis lo llevare, de la vente na, y la abrieron. El hombre rápidamente, se apoyó sobre el quicio de la ventana y, antes de que pudieran detenerlo, saltó sobre el vacio, de una altura de cuatro pisos, gritando: "Vosotros no sabréis nada". Cayó es-trellado sobre el payimento".

### Balance de la conferencia económica mundial

El 27 del corriente, a las 4 y 37 minutos de la tarde, feneció y fué sepultada la Conferencia Económica Mundial

Más de un mes se pasaron los delegados de casi todos los países capitalistas haciendo lar-gos discursos en el Instituto Geográfico de Londres. Se pre-sentaron proyectos y contra-proyectos, planes y contra-pro-yectos, planes y contra-planes; hubo polémicas y rozamientos, poses líricas de Hull, sacudidas de melena de Mac Donald, ges-tos melodramáticos del agente de Hitler, lamentos del mexica-no. Pani y del cubeno blorantino Pani y del cubano Florenti-no Orestes Ferrara, actitudes ri-diculas o lamentables, en sinte-sis, de los delegados de los goblernos grandes y pequeños del mundo capitalista. En todo ese maremagnun de contradiccio-nes sólo una voz habló concrerotundamente, con el argumento de la cifra y del he cho, aportando argumentos de sentido positivo: Litvinof, re-presentante de la Unión Soviética. En este mismo número de TRABAJO publicamos el texto de su discurso, podado de frases de efecto, sin patetismos rebus cados,, lógico y contundente co-mo un golpe de hacha. Por su poca holledan en ese menero boca, hablaban en ese momento ciento sesenta millones de nom-bres que ya encontraron el rum-bo; y que siguiéndolo, están echando las bases de una sociedad mejor.

¿Qué queda como balance de la Conferencia Económica Mun-dial? Una nueva, aplastante prueba de que el capitalismo es-tá incapacitado para solucionar los problemas del mundo; y... OCHO MILLONES DE TONELA-DAS DE PAPEL ESCRITO, que según informes de la mesa del Congreso fueron depositados en la Secretaría por las distintas delegaciones. Y los cincuenta millones de

desocupados que hay en el mun-do quedaron tan desocupados y tan hambrientos como antes.

La casa llamada "Agencias U-idas" está llevando a cabo la nidas" está llevando a cabo la más bárbara explotación de mujeres escogedoras de café — Las obliga a trabajar con todo tesón, y a la hora de pagarles les calcula el café escogido y les paga 50 céntimos por cada quin-tal, resultando en esa forma cada mujer con un sueldo de © 1.75 por semana. Con muche frecuencia el sueldo resulta me nor porque el café es de la peor calidad. Relatamos el hecho es cuetamente porque ya se trata de moneda corriente en el capitalismo. Pero lo trasladamos la organización de mujeres del Partido con el objeto de que to-men sus medidas en defensa de esas trabajadoras tan infamemente robadas.

rranza, barrio de San José, se les paga a los peones un colón por el día de trabajo, de las cinco de la mañana a las dos de la tarde. Si llueve a las doce del ese jornal se reduce a dia, ese jornal se reduce a 75 céntimos; y si llueve a las diez a cincuenta céntimos. No tienen derecho los peones ni a leña ni a plátanos, y cuando los encuentran apropiándose un racimo los mandan a la cárcel por "malagradecidos" y por "ladrones". Una vez más se pone de manifiesto la parcialidad capitalista del régimen El capitalista del régimen.— El peón se va a la cárcel si se roba un racimo de plátanos para mitigar su hambre. El finquero puede robar sin reparo su tra jueces que se atrevan a meter-lo a la cárcel. Por el contrario, conforme más robe, más "res-petable y "honorable" será.

Los peones de las cuadrillas del Ferrocarril al Pacifico ganaban © 2.25 diarios entrando a las cuatro y media de la mañana y sallendo a las dos de la tarde. León Cortés, "el gran admiristrador", rebajó los sueldos a C1.75 obligándolos a entrar a las cuatro de la mañana, para las cuatro de la mañana para salir a la una y media de la tarde. — Hasta al almacenero le quitó quince céntimos en su sueldo. León Cortés, si tiene alguna noción de probidad, de bió comenzar por rebajarse él su crecido sueldo que se lo gana por pasearse de San José a Puntarenas en motocar tiranizando peones. Pero no, en otra ocasión no sólo no se rebajó su suelda-zo, sino que empleó lo que eco-nomizó reduciendo los salarios de los trabajadores del muelle en champán y loteria para di-vertirse en la frontera de Pana-

La imprenta Alsina ha redu La imprenta Alsina ha reducido los salarios de sus opera-rios. Encima de eso ha puesto en práctica un procedimiento que le reporta sus ventajas con gran perjulcio de aquellos operarios. Los sábados, no les paga el suel-do completo en efectivo, sino una parte: el resto lo cancela en vales cambiables el día del juicio por la tarde. juicio por la tarde

Los limpiabotas de Alajuela están recibiendo instrucción mi-litar. Los obligan a presentarse todos los días al cuartel donde los enfilan y los hacen marchar y ejecutar movimientos duran te largas horas. Ouando un chi quillo de esos viola cualquie precepto disciplinario se le cas-tiga a trompadas. Cuando falta a los ejercicios, lo mismo. Nos otros preguntamos: ¿Con qué derecho se está procediendo en esa forma con los limpiabotas de Alajuela?

Conteste el Intendente Muni cipal: ¿Por qué razón le ha si do suprimido el medidor de

gua al capitalista Colombari?

Aquí mismo queremos haceresta observación: ¿Teniendo la Municipalidad un cuerpo de in genieros compuesto: por un in geniero jefe, un ingeniero de Vias Públicas, un ingeniero au-xiliar, y un ingeniero de cañerias y cloacas, es lógico que se pague a un ingeniero de afuera el confeccionamiento de los pla nos para el Mercado Central? ¿Qué ocurre entonces a los ingenieros de la Municipalidad? ¿Son o no son capaces de hacer esos planos? ¿O es que se quie-re continuar la política de des-pilfarros y prebendas?

Algunos compañeros que es-tán inyectándose Salvarsán en el Departamento que para ese efecto tiene establecido el Go-bierno en esta ciudad a cargo del doctor Rodríguez se quejan de que últimamente les han si-do suspendidas las inyecciones porque se agotaron según se los porque se agotaron según se los porque se agotaron según se les dice. Pero a la vez que se les da esa noticia se les advierte que el doctor Rodríguez tiene inyecciones para la venta; que se yecciones para la venta; que se hablen con él si quieren poner se la inyección.— Naturalmente la mayoria se devuelve sin in-yección. Se nos dice que desde hace mucho tiempo fué sacada a licitación la provisión de yecciones y que hasta se ad dicó esa licitación. ¿Por que o tonces no hay inyecciones en e Departamento de profilaxis ve

Como si no fuera bastante con las plagas que ya soporta-mos, ahora nos han caído otra: la del matanismo de la del matanismo de la caído otra: la del matonismo de los parien-tes del Presidente de la Repúbli-ca. Los sobrinos de don Ricardo están con los revólveres como esos chiquillos a quienes San Nicolás le trae una pistola de vier to: que la disparan sin consul ta sobre el primer ser, human o animal, que pase por su lado A los hechos vamos: hace ape nas dos meses, uno de los so-brinos del tio de marras, hizo uso de su arma de fuego en el reservado de un Bar céntrico, en un incidente con el segundo Comandante de una de las Sec ciones de Policía, señor Bola-ños; y en la semana que termi-na, otro de los sobrinos, según informe que hemos recibido, disparó en el cuartel Bellavista so-bre el comandante Coto. Según todas las versiones, ambos so-brinos estaban hasta el "jueves" cuando hieleron sus respectivos desaguisados. . . Una pregunta timida al tío de los sobrinos: esa energía de hierro de que dió muestra al deportar a Braña, Palacios, Betancourt, etc., ¿por qué no la pone en vigencia con esos parientes suyos, perdonavidas peligrosos?

### Notas Breves Como se hacen los grandes latifundios

#### Unos campesinos de Turrubares a punto de ser desposeídos por Fernando Castro Cervantes

Vamos a relatar una hazaña de Fernando Castro Cervantes uno de los más grandes latifundistas que tiene el país. Es bien conocido este hombre como tal, porque ya en varias que ya en varias ocasiones se ha presentado ante los tribuna les burgueses demandando el desalojamiento de poblaciones enteras de campesinos que han logrado afincarse en lugares remotos del país mediante los más rudos esfuerzos. Fernando Castro logras siempres proder que el forto p tro logra siempre probar que él es el verdadero propietario de las tierras que pretende, por más que ni siquiera las conozca y por más que sus verdaderos dueños las hayan trabajado y hayan crecido y envejecido en ellas. Todos estos acaparadores son iguales, y tienen algo de a-rañas: se viven por aquí en las ciudades, ballando y divirtiéndose en los clubs aristocráticos En los ciuos aristocraticos,— En los ratos que les dejan libres las diversiones, se encargan de enlazar en hilos jurídicos que les fabrican por cualquier suel-do abogados inescrupulosos, más dóciles que perros falderos, pequeña propiedad que se pone al alcance. Y sobre hilos se deslizan con una habi lidad pasmosa y devoran en po co tiempo la presa enlazada. Por supuesto q' esa carrera es imaginaria, porque sin moverse de las ciudades se van haciendo poco a poco dueños de inmensas cantidades de tierra; es decir van formando sus latifundios En esa forma o en formas pa recidas, Fernando Castro paró todas las regiones de Gol-fo Dulce para entregarlas lue-go a cambio de oro, a la United Fruit Company. Así mismo ha acaparado tierras en muchos o-tros lugares del país. En estos momentos está ocurriendo algo en Cascarillo de Turrubares que es lo que nos ha movido a escribir esta nota. Hace más o menos 10 años 15

labriegos denunciaron alrede-dor de 750 hectáreas de terreno en el lugar mencionado. A fuer-za de esfuerzos colosales han logrado hacer fincas regulares en esos terrenos. Pero en este momento se encuentran en difi-cultades económicas para conti-nuar trabajando. Sabido es de huar trabajando. Sabido es de todos que una finea no se tra-baja sin dinero. Y si en estos momentos están en apuros los dueños de fineas ubicadas en los alrededores de la capital. los alrededores de la capital, dotadas de buenos caminos y de los medios más modernos de cultivo y explotación, con mucha mayor razón tienen que ostarlo esos que se han tirado sobre las selvas virgenes a trabajarlas casi con las uñas. El resultado de esa situación es que todos esos labriegos están entregando el producto de todos esos gando el producto de todos sus esfuerzos, poco a poco, a los grandes tagarotes que sin mo-verse de San José han acumu-lado grandes sumas de dinero trampeando a medio mundo, a-trabatando por del la unado, arrebatando por dos lo que diez, prestando cien colones ra obtener doscientos al ocho dias, etc. Es el meca nismo fatal del capitalismo

Pero bien, en el caso de que nos ocupamos las cosas han o-currido de otra manera. Dos de los agricultores vendieron ha dos años 200 hectáreas a Fer-nando Castro en 8 mil colones Y con ese pie, en este momento está haciendo Fernando Castro una serie de enredos fenomena-les para apropiarse las 700 y más hectáreas. Según nuestros informes ya pidió hasta el con-sabido desalojamiento. Los cam pesinos están asustados. Tratapesmos estan asustados. Trata-rán de defenderse, pero el re-sultado final será uno de estos dos; o se coge Fernando Castro las tierras, o se las cogen los abogados que defienden o van a defender a los campesinos

### La túnica inconsútil de Cristo

la ceremonia con que se celebró la exposición de la túnica sin costuras que usó Jesucristo. A-sistió el vicecanciller Von Pa-pen en nombre del gobierno alc mán, y desfilaron ante la reliquia unos veinticinco mil pere grinos; y como la exposición du-rará hasta setiembre, seguirán llegando peregrinaciones de to-das partes del mundo. Se calcula que para ese servicio habrá necesidad de unos mil trenes especiales. El cardenal arzobispo de Colonia celebró ese dia la misa pontifical.

La Alemania de Hitler asesina judios, martiriza judios, en-carcela judios y al mismo tlem-po tributa veneración al traje que según la leyenda usó un ju-dio.— Qué cardenal o arzobispo ha levantado su voz contra las matanzas de judios que de ma-yo para acá han tenido lugar en Alemania? Entre los veinticinco mil peregrinos que desfi-laron ante la túnica que la I-glesia dice llevó Cristo el judio revolucionario crucificado por atacar a los fariseos como Hit-

Un cable de Berlin del 25 del ler y sus secuaces ,habrá alguler y sus secuaces habrá algu-no que haya protestado contra los incontables crimenes que ha permitido el vicecanciller cató-lico Von Papen alli presente? Probablemente todas esas ce-remonias solemnes alrededor de la túnica inconsútil de Cristo no son más que una partonima de

son más que una pantomima de son más que una pantomima de italianos y alemanes para desa-graviar a los católicos agradidos brutalmente por los nacional-so-cialistas alemanes durante el Congreso católico de aprendices y obreros que se calebro no hace y obreros que se celebró no ha-ce mucho tiempo en la ciudad de Munich

A dicho Congreso católico ha-bian asistido unos treinta y cinco mil delegados de Inglaterra Alemania, Estados Unidos, Ho-lando, Bélgica, Sulza, etc. y tu-vieron que huir ante el ataque que durante la noche les hicieron los nazis de Hitler que inva dieron los dormitorlos y maltra-taron a cuantos oponían resis-tencia. — Inmediatamente des-pués el vicecanciller Von Papen fué a entrevistarse con el Papa y ahora cogen la túnica de Cris-to para borrar la mala impre-sión que ha quedado en los á-nimos.

### Las mujeres trabajadoras en lucha por conquistas inmediatas

El miércoles se reunió un buen número de mujeres en el Centro Comunista.

Se trató de la labor hecha por los compañeros Braña y Fer-nández en la Municipalidad y de la sumas destinadas por iniciativa de ellos para ayudar al Hospital, a la Gota de Leche, a la Cocina Escolar y a otras ins-tituciones. Acordaron dirigirse a la Municipalidad para infor-

sido empleadas como se dispuesto y si no ha sido empeñarse para que sean entre gadas a quien corresponde. En el Hospital hay muchos enferel Hospital hay muchos entermos que tienen que dormir en el suelo por falta de camas. Si los fondos que la Municipalidad destinó para el Hospital no se han dado todavía, las mujeres trabajadoras organizadas conciencia se irá abriendo a la ramiento social.

pedirán que se empleen en com-luz y poco a poco irán compren-prar camas y si es posible, que con los otros fondos designados para establecimientos infantiles prar camas y si es posible, que con los otros fondos designados para establecimientos infantiles se compre bacalao para los niños débiles

gado y Angela Diaz hablaron so-bre la necesidad de que las mu-jeres se unan no contra los hombres, sino con los hombres para luchar juntos por el mejo-

#### PAGINA DE LAS PROVINCIAS

DE LIMON

#### Hermosa actitud de los trabajadores del Atlántico. Los explotados más explotados de Costa Rica acuden con su aporte para el socorro rojo

Los trabajadores de la zona atlántica han acudido, en va-rias oportunidades, con su apo-yo económico para el Socorro Rojo. Esos compañeros, que sin duda viven en condiciones peo-res que las de los trabajadores del resto del país, han dado ejemplos de un abnegado espiri-tu de solidaridad clasista. Pre-cisa penetrarse de lo que signi-fica contribuir desinteresadacon dinero para obras co mo ésta del Socorro Rojo cuando se ganan salarios hasta de cincuenta céntimos de colón, en esos infiernos de la explotación capitalista que son las fincas bananeras, cafetaleras y cacao-teras de la costa atlántica. Esa misma explotación intensifica-da que sufren nuestros camaradas al servicio de los imperia listas de la United y de los finqueros criollos de esa zona hace que en ellos esté más viva la conciencia de clase, más alerta el espíritu de solidaridad revo-lucionaria con las víctimas del terror burgués. TRABAJO se llena de fé, de

satisfacción y de orgullo al con-signar los nombres y el monto de las contribuciones de una de las listas recientemente envia-das al Socorro Rojo. Y en nomdas al socorio regio. I el nom bre de los compañeros presos y de las familias de los camara-das deportados envía una pala-bra de entusiasta felicitación a los abnegados compañeros del Atlántico

Atlântico.

La lista aludida es la siguiente: LIMON: Max Zúñiga, ©1:
Carlos Mendoza, 2 colones; Ruperto Arguedas, un colón; Osperto Arguedas, un colon; Os-car Fuentes, un colon; J. Oron-tes Pinto, 25 céntimos; X. X. X. 50 céntimos; M. E. 20 céntimos; Virgilio Gutirrez, 25 céntimos; Juan Sánchez, 25 céntimos; E. Juan Sanchez, 25 centimos, 15 céntimos; Virgilio Cogi, 25 céntimos; Luisa de Araya, 15 céntimos; Mariana Montoya, 10 céntimos; José Angel Coronel, 1 colón;

Joaquín Jiménez M., 2 colones; KV., 2 colones; Juan Mora, 50 céntimos: Total: ©13 20. PAN-DORA (recolectado por el com-DORA (recolectado por el com-pañero Pastor Herrera): Dona-to Matarrita, 25 céntimos; Rei-naldo González, 50 céntimos; Jo-sé Meléndez, 1 colón, 20 cénti-mos; Modesto Meléndez, 1 co-lón; Guillermo Guido, 1 colón; Fermín Marito, 2 colones; Pas-torHerrera, 5 colones; Total: © 10.95 RAMAL EL BOSQUE, GUACIMO, LINEA VIEJA (reco-lectado por Lino Octavio Buslectado por Lino Octavio E tos). Lino Bustos, 10 céntim Juan Rodríguez, 20 céntim Juan Espinosa, 10 céntimos; Bus Juan Espinosa, 10 céntimos; Julio Collado, 10 céntimos; Adán Ledezma, diez céntimos; Ramón Acuña, diez céntimos; Florencio Zúñiga, quince céntimos; Emilio Pautin, 25 céntimos; Miguel Duarte, 35 céntimos; José Jiménez, 25 céntimos; Ramón Moreno, 25 céntimos; Ramón Ramón Moreno, 25 céntimos; Juan Navarro, 25 centavos oro; Concepción Valle, 25 céntimos; Luis Cajina, 10 céntimos; Ma-nuel Díaz, 20 céntimos; Leonar-dor Jaen, 25 céntimos; Luis Al-varez, 15 céntimos; Andrés Ta-lavera, 25 céntimos; José M. O-bando 20 céntimos Rafael Que-sada ;10 céntimos Rafael Que-sada ;10 céntimos; Zacarías Va-rela, 50 céntimos; José Avilés, 25 céntimos; Sebastián Mallor-quino, 25 céntimos; José Angu-lo, 50 céntimos; Isidro Fonseca, 50 céntimos; Lucio Ibarra, 1 co-50 céntimos; Lucio Ibarra, 1 co-lón; Hernán Duarte, 25 cénti-mos; Tránsito Medrano, 10 cén-timos; Julio Cubillo, 30 cénti-mos; Ramón Palomino, 10 céntimos; Rosa de Jiménez, 25 céntimos; Elba M. Jiménez, 25 céntimos. Total: \$\infty\$8.45.

NOTA: El total de esta recaudación, que asciende a ©32.69, ha sido enviado por la Sección de Limón del Partido Comunista a nuestra camarada Luisa Gon-zález, Tesorero del Socorro Rojo.

#### DE TURRIALBA

### La rapiña del Hospital William Allen I

El domingo último se verificaron varios encuentros de boxeo en el teatro Quesada, a benefi-cio del hospital William Allen A nosotros nos parece que ese es el colmo de los descaros. Esa es et coimo de los descaros. Esa institución no le hace, ni nun-ca le ha hecho, el menor favor a los trabajadores de por estos lados. En ella no se atiende a ninguna persona si no paga por más que en otro tiempo esa persona haya contribuido para el sostenimiento del Hospital. Todo está controlado y arreglado de manera que los únicos be neficiados son los ricos. En o-tro tiempo los peones de las fin-cas eran explotados por miles en benificio del Hospital. Se les quitaba una cuota equivalente al tres por ciento de sus salaal tres por ciento rios para tal fin. estos momentos algunos finque ros continúan haciendo el reba

jo, de los salarios de hambre que jo, de los salarios de nambre que ganan los peones. Y repetimos, ningún peón se beneficia con el Hospital. Llegan en demanda de auxilio y si no tienen dinero son enviados a San José al de San Juan de Dios donde tampoco los reciben porque alegan que en Turrialba hay hospital. Los trabajadores de estas regiones

debleran luchar por una ley que obligue a los capitalistas a con-tribuir para el sostenimiento del Hospital sin rebajar nada a los Hospital sin rebajar nada a los peones y que obligue a aquél a recibir a todos esos infelices trabajadores que se enferman re-galándole sus fuerzas a los gran-des capitalistas. Pero la verdad es que estamos bajo el imperio de la ley del embudo. — Nada conseguiremos los trabajadores mientras no arrebatemos el po-der al capitalismo.

#### La Municipalidad al servicio del capitalismo

sesión extraordinaria la Muni-cipalidad de este lugar bajo la más descarada presión de los cafetaleros algunos de los cuales forman parte de la corporación Tanto el Presidente Jaime Gra-nados, como el regidor Carlos Cubero brillaron por su docilidad a las pretensiones de los tagarotes del café. Siempre han pagado los cafetaleros un impuesto municipal de cincuenta centimos por quintal de café y otro impuesto que se llama de "beneficio" que producía una renta de más o menos setecientos colones. Pues en la sesión del miércoles se acordó bajar el primer impuesto a cinco cénti-mos, y suprimir el de "beneficio"

En esa forma las municipales se van a desquiciar, y con seguridad que ese desqui-ciamiento se hará descargar sobre las espaldas de los trabaja-dores. Por otro lado, ¿cómo es posible que se les rebaje im-puestos a los cafetaleros que en este momento están realizando grandes ganancias no sólo mediante el asesinato por hambre de los peones, sino mediante es-candalosas especulaciones con la moneda? Que los trabajadores fijen su atención en todas estas injusticias y se den cuenta de cómo el Gobierno y la Muni-cipalidad no son otra cosa que instrumentos de los grandes capitalistas del país.

Corresponsal. trabajadora

DE ALAIUELA

#### El capitalista Musmanni extiende su monopolio a Alajuela

siderarse por el Gobierno co-pernicioso es considerado o uno de los más respetables extranjeros, no conforme con tener casi monopolizado el negocio de la harina en San Jo-sé, ha decidido extender su ne-gocio a la ciudad de Alajuela. Ya en lo que se refiere a pan ha hecho muchos progresos. A-hora le está metiendo el colmi-llo al negocio de los fideos. Su compinche de rapacidad es Manuel Solera un hombre que ha hecho capital a base de loteria y de explotación de hombres. En Alajuela había una fábri-

ca de fideos donde varios hom bres se ganaban la vida. ya la compró Mussmani. Ahora son las máquinas de Mussmani, funcionando en San José, las que elaboran los fideos que sume Alajuela. Y los seis hombres que trabajaban en la fá-brica de esta cludad se han quedado en la calle muriéndose de hambre. Segovia, un infeliz

Un extranjero, que lejos de condueño de la fábrica adquirida por Mussmani, respondien-do a una pregunta que se le hi-ciera con respecto a la situación de los trabajadores después de la venta dijo en términos que son comunes a toda la burgue-sia: "botarlos a la calle; nada tienen que importarnos esos

> Al mismo tiempo que delatamos esos hechos, queremos hacer un llamamiento a los panaderos de esta ciudad para que no permitan sucursal de panadería de ese vampiro de San José, que e nsu insaciable avidez no se para en escrúpulos de ninguna especie, y para abrir pasca su monopolio va sembrando la desocupación por todas partes. Al mismo tiempo que delata

Queremos decir también, que estos son los extrañjeros verdaderamente perniciosos, los que podrian con justicia ser echa-dos del país.

#### DE PUNTARENAS

#### El Presidente de la República levanta el precio de la leche

Puntarenas se está muriendo materialmente de hambre. La crisis del trabajo en este puer-to es verdaderamente espantosa. Desde luego, la situación es mala para los trabajadores, no para la burguesía que hoy está mejor que nunca. El muelle es el único lugar donde hay trabajadores ganando con alguna re gularidad, pero el verdugo del Ministro de Fomento, no con-tento con las anteriores reba-jas, ha continuado su política jas, ha continuado su política de agresión para los trabajado-res, y de ©2.50 ha hecho des-cender los salarios a ©1.75. Ya esto es verdaderamente insopor-table. Este trabajo durísimo bajo el sol del puerto no se paga ni con 20 colones diarios. Pa-gar un colón setenta y cinco es abusar del hambre de los trabajadores, es robar, es asesinar al amparo de las leyes Repito: esta situación ya no se puede soportar; el estómago impone la rebelión.

otra cosa. Ese Pero veamos mismo hecho de que los trabaja-dores no podamos ganarnos la vida, nos impide consumir, a tal xtremo que algunos productos

tienen precios relativamente ba-jos. Como no hay demande, no suben los precios. Para nosotros es como si esos precios fueran elevadísimos. La leche por ejem-plo ha estado a 15 cts. si la bo-talla, precio bajo para los ri-cos y exagerados para nosotros. Los trabajadores casi no bebe-mos leche, pero cuando pode-mos la compregne para puesmos, la compramos para nues-tros niños. Pues blen: el Presi-dente de la República, que es u-no de los principales abastece-dores de leche del puerto, se vino a Pan de Azúcar de tempo-rada con el único objeto de ha-cer subir los precios de la le-che. Ha alegado que con los precios actuales no obtiene ni guna ganancia. Y sus gestion guna ganancia no han sido infrucţuosas, por-que ha conseguido que la leche suba a VEINTE céntimos la bosuoa a Vernyle centimos la bo-tella. Magnifico Presidente éste que no sólo alcahuetea a todos los capitalistas, sino que hace uso de sus influencias para em-peorar la situación de un puepeorar la situación de un pue blo a quien sus acahueterías le tienen muriéndose de hambre

### El Congreso sanciona una nueva extorsión del pueblo

Apenas con la timida oposición de algunos diputados pasó ción de algunos diputados pasó en el Congreso una nueva ley directamente dirigida contra el pueblo trabajador. Nos referimos a la que prorroga la vigencia de una disposición legislativa del año pasado, aumentando en un 10 por 100 todos los tributos de aduanas.

La razón dada por el gobierno para justificar e sa medida

para justificar e s a medida, cuando la promuigaron por pri-mera vez, fué la de la estrechez en que vivía el fisco nacional. causa del descenso en las en tradas de aduana y de la obli-gación de atender el servicio de la deuda exterior. Ahora bien, esas razones ya no tienen hoy base. El Gobierno ha obtenido moratorias en el pago de la deu da externa y, según datos publi-cados por la propia prensa burguesa, en el primer semestre del año en curso han aumentado sensiblemente las entradas de aduanas. Y sin embargo de es-to, el Congreso ha accedido do cilmente al requerimiento Ejecutivo, para continuar extor sionando al pueblo en forma in-fame. Porque ese 10 por 100 su-plementario a que aludimos es pagado por el pueblo contribuyente, que ve encarecido el pre-cio de los artículos de primera necesidad en una época tan cri tica como es ésha para la clase

Coincide esta actitud de nue tro aparato burgués de gobier-no con unas terminantes decla-raciones hechas, en la famosa Junta de Notables, por Gonzá-lez Flores. Reconoció dicho senor (y conste que hablaba un cafetalero de rango) que en Costa Rica sólo tributa la gente pobre. Los impuestos directos, sobre la renta, etc., no existen en el país. Son esos gravosos im-puestos indirectos, el de adua-na en primera fila, los que alimentan las arcas del Estado. Y la politica del goblerno no es la de disminuir esos impuestos, haciendo tributar a los ricos sino la de aumentarios, por me-dio de leyes como esta que estamos comentando

mos comentando.

Hay, en el Goblerno, un afán insaciable de conseguir piata.

No importa que para conseguirla saque al pueblo, con cada moneda, un litro más de sangre de su organismo ya exhausto.

Esa plata la necesita la pandilla en el poder para saciar sus apetitos desorrienados de vido regadesordenados de vida regalada y fastuosa.

lada y fastuosa.

Nosotros, con toda vehemencla, protestamos de esta nueva
estafa que se hace al pueblo de
Costa Rica. Y lo llamamos a
nuestras filas, para que desde
ellas luche por un gobierno que
cesidades e intereses. Por un goblerno de Obreros y Campesinos.
re "nagua". "nagua"

# La Patria Burguesa es Una Mentira

"Y en el caso especial, esta comision cree que nece per mitir a los municipes que asi 10 soliciten, electuar un con las siguientes reservas;

- Que la Inspección de Hacienda senale, según el presupuesto de cada una de esas corporaciones la suma que pueda erogar, para la solemnización de las ries tas patrióticas.

2. - Que el programa de dichos festejos sea presen-tado de antemano a la Secretaria de Gobernación para su debida aprobación y cumplimiento.

COMISION DE EDUCA-CION PUBLICA.

San José, 6 de julio de 1933.

Varias Municipalidades pre-sentaron en días pasados al Congreso una solicitud en favor del cuitivo de los sentimientos pa-trioticos en el seno de nuestras poblaciones, y el dictamen, es de-cir, el parecer de la Comision de Educación Publica encargada de Educación Publica encargada de, estudio de dicha solicitud, fue rediactado por Claudio Ma. Vono. Los otros dos miembros lo lirman diciendo que en el fondo cetan de acuerdo con el anterior dictamen "aunque no comparten, toralmente, la ideología filosofica" que le sirve de base. Muy cómodo es el medio de que se comodo es el medio de que se comodo es el medio de que se han valido para salir del paso J. Albertazzi Avendano y Luis Do bies Segreda, que son los otros dos diputados de esa comisión

El dictamen en cuestión está muy blen redactado a la sombra de la literatura y de la gramáti-ca, pero no a la de la justicia y de la realidad.

En todos los países capitanstas e ha agudizado en los ultimos tiempos el nacionalismo y por lo tanto, al mismo tiempo, el sen-timiento patriótico Cada país trata de resolver dentro de sus propias fronteras el problema de a crisis economica, pasando por encima de los intereses de las demas naciones. Esta tendencia se manifiesta mucho en la exaltación del sentimiento patrióti-co. Además, la sociedad burgae-sa siente que le falta el suelo bajo sus pies, y trata entonces te sostenerse por todos los me dios a su alcance. Uno de los me dios que todavia producen buen dios que todavia producen buen estecto entre la masa ignorante, es ste de agitar el sentimiento patriótico con discursos, bande ras, himnos nacionales y músi-ca marcial, tocada por bandas en instrumentos metálicos. El redactor del dictamen en

cuestión, tiene que colocarse, para decir lo que dice, en un terreno completamente fuera de la realidad actual, como hacen to oos los nacionalistas del mundo, con el fin de hacer del propio territorio el centro del Universo. Y para apoyar sus palabras teue a cuento lo que pensó Santo Tomás, q' vivío hace 700 años,den-tro de un medio en el cual po cian tener razón sus opiniones, pero que ya en el nuestro no la tienen.

Además, en el dictamen dicho se trata de aplicar a las menti-ras que vivimos en la época ac-tual, lo que podía ser una ver-dad para los antiguos filósofos.

Lo que ha ocurrido con el sen timiento patriótico, es que la rea-lidad lo ha ido desnudando da todos los disimulos con que los hombres lo han ido cubriendo, según conveniencias muy perso-nales, en el transcurso de los tiempos, y sólo la ignorancia o la mala fe, pueden tratar todavia de presentar los sentimientos pa-trióticos como los que deben ins-pirar un padre y una madre

amantisimos a hijos que todo lo reciben de ellos.

may que tener bien presente en estos momentos en que se quiere coger la idea de la patria para enganar incautos la es-pantosa carnicella que fue la guerra europea que auro cuatro anos, guerra en la que, cada una de los paises beligerantes tomo a sus mejores hombres, los que no tenían defectos físicos y estaban en pieno goce de sus in-cultades mentales, y los mando a asesinar y a ser asesinados en defensa de la patria, cuando en realidad lo que iban a defender eran los intereses de unos cuantos capitalistas que se disputaban los mercados del mundo, el petroleo y la supremacia de los mares. Y menos mal si al final de la guerra todos los sobrevivientes de cada patria, hubiesen compartido el triunfo o la de rrota. Pero no, que en cada pa tria, tanto en las victoriosas co mo en las derrotadas, sobre masa del pueblo pobre fué que cayó el peso de las consecuencias cel gran crimen, y en todas es-tas patrias quienes salieron gananciosos fueron los capitalistas que supieron traficar con la san-gre del prójimo.

Cuando se piensa que mientras los tranceses se mataban por su patria y ios aiemanes por la suya, los faoricantes de material de guerra de Francia vendian a los de Alemania lo que a estos ies hacia faita para matar fran ceses. Y a su vez la industria de guerra alemana, vendia al ejér-cito francés, entre otras cosas, alambre de púas que necesitaba para que en las alambradas que daran prencidos como moscas, en una telaraña, los cadáveres de los soldados alemanes

liantes negocios que la guerra de 1914 ofreció a los fabricantes de cañones, de ametralladoras, de gases asfixiantes, etc. y sobre los nuevos ricos a quienes el sentimiento patriótico tuvo tanta cuenta?

No hay que olvidar que en el Paraguay y Bolivia se siguen matando miles de individuos en la región infernal del Chaco, en nombre de la Patria e impulsa-dos por los gobiernos respectivos a quienes mueven unas comp

ñis petroleras que se disputan ei dominio de esos lugares. Las patrias son padre y madre amorosos de los egoistas que logran apoderarse, para su disfru-te exclusivo, de las riquezas que los rodean. Pero de la masa del pueblo explotada, la patria más bien es madrastra, más bien es

enemigo.

Mentira que la patria es como la madre, que alimenta sus hijos con lo que encierra su suelo. 
Alimenta a los que tienen con 
qué comprar lo que necesitan 
para vivir. A los otros le da como de limosna, lo que casi no 
surve les que appara les permites sirve, lo que apenas les permite seguir arrastrándose sobre la tie-

Aquellos a quienes les convie-ne que la Economía del mundo siga como está, son los únicos que pueden tener empeño en la renovación del culto de la pa-

Y no olvide el pueblo de Cos-ta Rica que a menudo aquellos que han contribuido a dar mayor de setiembre y del Once de Abril, son precisamente los mis-mos que han ayudado a despe-dazar la independencia económica del país, dejándolo a merced de compañías piratas extranje-ras, como ha pasado por ejem-plo con la United Fruit Co.; o son los mismos que permane-ciendo indiferentes antes los he-

Pon FEDERICO ENGELS

10° pregunta,—¿En qué se diferencia el proletario obrero que trabaja con mano y con la máquina o con la del obrero de manufactura?

Respuesta.—El obrero Respuesta.—El obrero de manufactura que trabajaba hace unos doscientos o trescientos años, era dueño casi siempre de un instrumento de trabajo y de un pequeño campo que cultivaban en sus ratos desocupados. Por ejemplo los que se ocupaban en nilar, tenían su telar y su pedacito de tierra: mientras que dacito de tierra: mientras que el proletario no tiene nada de El obrero de manufactura vivía a menudo en el campo y era considerado como compañero por el dueño campo y era considerado co-mo compañero por el dueño del taller donde trabajaba; el proletario vive en las gran-des ciudades y la única rela-ción que tiene con su patrón es la del salario que gana, sa-la del salario que gana, saes la del salario que gana, sa-lario que por lo general le lle-ga a través de la mano de un empleado. La industria en grande, es decir, el conjunto de fábricas que emplean cien-tos y hasta miles de obreros, sana al obrero del campo, lo al obrero del campo, lo hace vender su pedacito de tierra ,trasiadarse a la ciudad y convertirse en proletario.

y convertirse en protectario.

116 pregunta. - ¿Qué consecuencias trajeron la revolución industrial que produjo la máquina y la división de la sociedad en clase burguesa y en ciase profetaria?

Respuesta.—La máquina abarato los precios de los productos y entonces el trabajo nanual tuvo que desaparecer. La nadie quena comprar las cosas que se hacian a mano porque costaban más que las productos de la costaban más que las costaban com más que las costaban más que se hacian con máquina, y es ciaro que lo producido mano tenia que tener un pr cio más alto porque se tarda-ba mucno mas tiempo en ha-cerlo. Y vemos como todos los países han tenido que ir conviniendo con la máquina. Aquí en Costa Rica vemos co-mo en los beneficios de café e han introducido las máquinas y el trabajo que antes ha-cían veinte y más hombres en varios días lo hace ahora una máquina en unas horas. Ya entre nosotros hasta para la elaboración del pan se emplean máquinas y cada máqui-na que se introduce en cualquiera industria, significa cnos hombres que se quedan sin trabajo. Las máquinas que se fabrican en Estados Unise fabrican en Estados Uni-dos, en Inglaterra o en Aleaos, en ingiaterra o en Alemania, van a diferentes par-tes del mundo a dejar sin trabajo a cientos y miles de hombres. La gran industria ha ligado unos con otros to-dos los pueblos de la tierra. Unos dan las materias primas Unos dan las materias primas y otros los productos ya ma-nuíacturados y esto hace que aquellos y estos tengan que estar en constante relación. Se puede decir que la gran industria ha transformado el mundo en un inmenso merca-do en donde unos compran y

otros venden.

También la gran industria ha dado por resultado el ex-traordinario desarrollo de la clase que ha logrado apode-rarse de las máquinas, de los ferrocarriles, de los barcos, de las tierras, de las minas y del

Esta clase es la burguesía que además se ha adueñado del poder político para poder ma-nejarse según la conveniencia de sus intereses. Antes, las clases que dominaban eran la aristocracia o la nobleza y el aristocracia o la nobleza y el clero. La burguesía destruyó a estas clases y por lo consiguiente el poder que tenían en la política y en todo, y destruyó también las corporaciones de artesanos y sus privilegios y sustituyó todo eso por la libre competencia. En la libre competencia, cada persustitudo de la libre competencia. por la libre competencia. En la libre competencia, cada persona tiene derecho a ejercer la actividad que le plazca. Por supuesto que para eso tiene que disponer de dinero. La introducción de la libre competencia esta proclamación por la proclam troducción de la inforción pú-blica de que la desigualdad de los miembros de la sociedad tiene por base la desigualdad de sus capitales y de que el capital es el poder decisivo. Es así como los capitalistas o burgueses han formado la primera clase de la sociedad. El dominio económico permitió a la clase capitalista apoderarse la clase capitalista apoderarse también, como ya lo dijimos, del poder político y entonces hizo leyes que ofrecen a los burgueses por igual, la opor-tunidad de moverse con facilidad, de modo que nada se oponga a su desarrollo y leyes que legalizan la competencia libre. La igualdad burguesa ante la ley y el reconocimien-to legal de la libre competen-cia, fueron establecidos en los países europeos en la forma de la monarquía constitucio en la cual tienen derenal, en la cual trenen de cho a votar solamente las per-sonas dueñas de cierto capital, an decir los burgueses. Y es natural que estos burgueses voten por un gobierno bur-gués que vele por los intere-ses de la clase burguesa. A medida que la burguesía

a desarrollaba y se iba adue-nando del poder, aumentaba el número de proletarios, por-que, si se tiene en cuenta que los proletarios no pueden ser ocupados más que por el capital y el capital no puede cre-cer más que ocupando prole-tarios, se desprende de esto de la burguest capital. El desenvolvimiento de la burguesía tiene también por resultado agrupar tanto a los burgueses como a los proletarios en grandes aglomera-ciones que pueden ser gran-des ciudades, en las cuales la industria es practicada con las mayores ventajas, también en donde el proleta-riado tiene más oportunidades de darse cuenta de su fuerza. Por otra parte, cuanto más se desarrolla el capital, inventan nuevas máquinas que hacen a un lado el trabajo ma-nual y esto da lugar a que los salarios se rebajen a su mínimo y, en consecuencia a que se haga más y más precaria la situación de los trabajado-

res. De tal modo la burguesía, gracias al creciente descon-tento de las masas trabajado-ras, ayuda sin quererlo al des-envolvimiento del poder del proletariado y contribuye tam-bién sin quererlo a la revolu-ción social proletaria.

(Continuaraá)

## MIERCOLES a las 7 p.m. REUNION DE MUJERES \_\_\_\_ en el \_\_\_\_ TEATRO IDEAL

#### EN LA MUNICIPALIDAD

### Principios de comunismo Hacia la rescisión de los contratos de cordón y caño. Tesis ganada por el compañero Fernández

El triunvirato Grillo-Arié-Jiménez Ortiz en acción

tantes tratados en las dos sesiones celebradas por la Munici-palidad en la semana que hoy

Planos para el Mercado Central

El Intendente presenta proyecto para que se licite elaboración de los planos pa la construcción del Merca Mercado Central, y para que se dé un pre-mio de MEL QUINIENTOS colones al ingeniero que presente mejor proyecto, y otro DE MIL colones, al que le siga. Grillo y Arié se muestran de acuerdo con el proyecto. El compañero Fernández se levanta y protesta enérgicamente. Hace ver que en la Municipalidad hay cinco ingenieros devengando sueldos ingenieros devengando sueldos crecidos y que en consecuencia no hay razón que justifique la medida aconsejada por el In-tendente. A la vez interpela al ingeniero Fernández quien ma-nifiesta que en la Municipalidad no hay arquitectos sino in-genieros civiles. Fernández re-plica que en ese caso debe lle-varse por lo menos un arquitec-to a la Municipalidad en vez de uno de esos tantos ingenieros civiles. Insiste el Intendente y los grillistas, y Fernández pro testa de nuevo y pide que se ha-ga constar que él se opone en nombre del Partido Comunista a que se haga ese derroche in-justificado. Por fin se acuerda conceder sólo un premio, el de los mil quinientos colones, contra el voto de nuestro compañe-

Una pose de Grillo

Grillo se lamenta de que estas horas haya gastado la Municipalidad © 211.000.00 en trabajos sin que se vea nada hecho. Fernández le contesta que él no tiene derecho a hacer poses. Que antes de que poses, que antes de que se gas-tara esa suma el Partido Co-munista gestionó enérgicamen-te para que no se derrochara i-nútlimente y nada consiguió. Que él Grillo, y su sacristán Aque el Grino, y su sacriscan X-rié, son los únicos culpables de ese derroche; que ellos llevaron a la Municipalidad hombres no a trabajar, sino a hacer politi-ca, y además, incapacitados pa-ra el ejercicio de sus funciones. Ante esos cargos, Grillo enmu-

Cordón y caño.

Fernández hace ver que el segundo dictamen de la comi-sión medidora de cordón y ca-ño, dado sin el concurso del miembro comunista de la mis-

sin embargo da pie para la res cisión de la contratación de cor-

don y cano,

ARIE: Don Francisco Jiménez
Ortiz no tiene la culpa de que
las obras de cordón y caño no
sirvan; él ha procedido correctamente. La Municipalidad es tamente. La Municipalidad es la única responsable por haber-las recibido. Sé que Jiménez Ortiz cobra precios altisimos por sus trabajos, pero la cosa se jus-tifica por las condiciones favo-rables de pago por él aceptadas. GRILLO: Jiménez Ortiz ha

procedido honradamente. Por más que él pudiera suponer que honradamente. sus obras no iban a servir por defectos del terreno o por malos niveles que se le daban; tenia derecho a ir a adelante. — Sería ya pedirle demasiado eso de pre-tender que por las razones di-chas él estuviera en la obliga-ción de no trabajar. En cuanto a materiales niego que alguien pueda decir nada sobre su calidad después de hechas las obras

NOSOTROS: Como boticario tenerle miedo a nay que tenerie miedo a este señor Grillo. Con su teoría se-ría mucho pedirle que se nega-ra a vender una libra de arsé-nico que un médico loco aplicara como purgante a un niño de seis meses de edad. La vende ría porque negocio es negocio y porque . . . ¿para qué la aplicó el médico entonces?

ARIE: Hace moción para que se ordene a Jiménez Ortiz la construcción de cordón y caño en el barrio Bolívar. Sabe que en el barrio Bolivar. Sabe que uma señora quiere hacer el cordón y caño de su casa por su cuenta, pero la verdad es que eso no se puede permitir porque hay un contrato con el señor Jiménez Ortiz que hay que respetar. Y de todas maneras dice — Arié — a todo trance hay que higienizar ese barrio, porque la higiene uvuvuv es . . uyuyuy la higiene

FERNANDEZ: Lo que ne el señor Arié es el colmo de las audacias. Eso significa pasar por encima del dictamen de una comisión que ha costado miles de colones a la Municipalidad, para volver a las andadas. Eso significa estar . . . bien dis-puesto en favor del contratista pulpo. Y no nos hable el señor Arié de higiene Eso si que es ci-mismo. Es acahuetear con pretexto de higiene la voracidad del contratista de cordón y ca-no! Obligar a ese barrio a ha-cer cordón y caño, es condenar al hambre a muchos hogares que tendrán que ayunar para pagar a Jiménez Ortiz. Y la higiene comienza por el estómago. El hombre mal alimentado está más predispuesto a las enfermedades que el que vive en un barrio sin cordón y caño

NOSOTROS: Honorabilisimo signore, y respetabilisimo man-goneador de la Proestomacal. señores: Hay que comenzar por higienizar la conciencia Hemos dicho.

GRILLO: Pone a votación la moción de Arlé después de obligar al Secretario a leer un do-cumento tonto de Chico Piedra en que éste ataca al Partido Co-munista. Es decir, después de descorrer el último pedacito del velo que ocultaba la

FERNANDEZ: Protesto No

puedo consentir en que esa mo-ción se vote ión se vote. ARIE: Insisto en que se vote

señor Presidente

GRILLO: Se pone a votación FENANDEZ: Se pone de pie. Y en voz muy baja que nosotros percibimos, dice: pues muy ho-norabilísimos señores, me van norabilisimos señores, me van a hacer el favor de soplalrse la nariz durante unos cinco minu-tos, y de mirar para el icaco du-rante otros cinco; luego, si no les parece mal, se irán para sus casas a ingerirse unas cuanta onzas de sal de Inglaterra. Lue go en voz alta, agregó: Pues co Me retiro. El quórum queda ro-

consentimiento. Le prohibo retirarse

FERNANDEZ: Me voy, haga

usted lo que le parezca.

En la sesión del jueves ya no estuvo presente Arié. No se conoció en consecuencia de su moción. Pero si se conoció de un pago de 30.000 colones reclamado non luméneo contra consecuencia. do por Jiménez Ortiz a cuenta de la alcantarilla Las Arias. El compañero Fernández se opone y diserta extensamente sobre los manejos turbios que hay en el fondo de esa contratación. Gri llo defiende nuevamente al con tratista, y pasa su moción con tra el voto de Fernández. La re visión del acta quedó planteada

para la próxima sesión.

Grillo, luego, pretendió en una forma solapada promover
la destitución de Julio Monge, quien tuvo el atrevimiento decir públicamente que Chico Jiménez Ortiz había pretendido comprarlo. Pero se quedó ci "buen viejo" con tres palmos de nariz, porque el regidor Vargas Quesada se opuso a que se c nociera de la cosa alegando que ese era un asunto personal político.

lee luego un memorial de un miembro de la Liga Pro-de-fensa Comunal, Marino Mene-ses, quien hace serios cargos a Grillo y a Arié; les hace ver que ellos estaban comprometidos a luchar contra Francisco Jimé-nez Ortiz, y que . . . le extranez Ortiz, y que . . . ña su viraje. Grillo que se archive el escrito, pero Fernández pide la palabra y plantea ya la rescisión de los contratos de Jiménez Ortiz, — Grillo se opone. Fernández insiste y diserta largamente en defensa de su meción. Las base siste y diserta largamente en defensa de su moción. Las barras apoyan enérgicamente al compañero Fernández. Grillo tiene una discusión con las barras y hay un momento en que les dice: "si hasta ustedes se les dice: "si hasta ustedes se venden". Las barras rien y mur-buran: "ese hasta es muy sig-nificativo". — Por fin después de una lucha encarnizada, acuerda poner el asunto en manos de una comisión de tres as

Fernández quiere que Abelar-do Borges sea miembro de esa comisión. Grillo se opone. Dice que no le merece confianza.

Claro, Borges ha atacado en o
tras ocasiones a Jiménez Ortiz
Por fin, triunfa la moción de Fernández, con lo que q cumplida otra cláusula de tra plataforma electoral. ron en contra Grillo y Sab queda ron en contra Grillo y Saborio. Grillo por su parte quedó, blan-co de ira y de despecho. Arié no estaba presente.

## EN SERIO Y EN BROMA

El signore Arié tiene no solamente una gran nariz sino tambien un gran poder de inventiva. El es uno de los iniciauores de la idea de laventar un monumento a Costa Rica en
señal de gratitud por el al-

El Signore Arié y el Monumento to espiritu de hospitalidad que ha demostrado a través de los años. Si el sig-

nore Arié fuera todavía el anarquista fabricante de bomba que era hace unos cuantos años, creeríamos que se trataba que una burla sangrienta a la hospitalidad de Costa Rica pa- a los extranjeros pobres y rebeldes en los últimos años. rero como se trata de un anarquista arrepentido y convertido a Caballero Mariano, tenemos que tomar la cosa en

La verdad es que Costa Rica ha acabado por comprender que no le tiene cuenta ser hospitalaria con todo el mun-do. Ella le puede abrir los brazos a los extranjeros que do. Ella le puede abrir los brazos a los extranjeros que liegan al pais con dinero y en primera clase, aun cuando vengan a comprar a los que rodean al Presidente de la Repuonca para que algunos de los más vivos de estos sorprenda al gobernante cuando está cabeceando y logre pasar un decreto, como ocurrio en tiempo de don Cleto con aquel famoso decreto No. 26 que Mr. Mosley el de las Companias Electricas enviara por avión a los Estados Unidos. Y val atirmación no la hacemos por habiar, nada más. Estamos recordando el Proyecto de Reformas a la Ley de Inmigración que el Ejecutivo mandó al Congreso en febrero de este año, uno de cuyos artículos dice asi: "Prohibese la entrada al pais de los pasajeros que viajan en tercera clase o sobre uno de cuyos artículos dice asi: "Prohibese la entrada al país de los pasajeros que viajan en tercera clase o sobre

Arié, el querer tomar como motivo para el monumento en cuestión, nuestra Campaña Nacional del 56. Pero no es posible que el dueño de una nariz tan descomunal, sea capaz de hacer ironias. Pueda ser sí, que semejante average. sible que el dueño de una nariz tan descomunal, sea capaz de hacer ironías. Pueda ser sí, que semejante excrecencia le haya impedido darse cuenta de muchas cosas, por ejemplo de que la "independencia" centroamericana, por la cual pelearon con tanto denuedo los soldados de entonces, gibiernos posteriores se han encargado de irla entregando a pedazos, a otros filibusteros, más poderosos y mejor equipados que los de Walker, entre los cuales los más conocidos en Costa Rica son la United Fruit Co., la Golfo Dulce Lands que es la misma United disfrazada bajo otro nombre, las compañías Eléctricas, etc. añías Eléctricas, etc

Compañías Eléctricas, etc.

I'RABAJO sugiere al signore Arié los asuntos para dos bajo-relieves que pueden ir en el pedestal del futuro monumento a la hospitalidad de Costa Rica: uno representaría a nuestros soldados echando del territorio centroamericano a los filibusteros de Walker; el otro, representando a unos señores vestidos de etiqueta, señores que podrían ser don Cleto, don Ricardo, don Bernardo Soto, etc., acogiendo con los brazos abiertos a los filibusters del siglo xx, vestidos también de etiqueta y no armados de fusiles sino de sacos llenos de dólares.

llenos de dólares.

Sería bueno escribir a Braña sobre la iniciativa del signore Arié. ¿Qué nos diría Braña de la hospitalidad de Costa Rica? Que este artículo del Credo costarricense es tan bluff como aquel otro de que en Costa Rica hay más maestros que soldados. No hay que olvidar que en Costa Rica son bien acogidos los extranjeros que vienen a representar son bien acogidos los extranjeros que vienen a representar los intereses de grandes compañías extranjeras y los extranjeros que tienen dinero y dicen que las mujeres de Costa Rica son muy lindas y visten bien. Los extranjeros como Braña que son trabajadores y honrados, pero que son pobres y van contra los intereses de los capitalistas, son indeseables y se les echa del territorio, aun cuando luchen como él en favor de la comunidad contra hijos del país sin conciencia y que sólo piensan en llenarse los bolsillos de dinero para su lujo y sus vicios. DOMINGO A LAS 7.30 P. M.

GRAN VELADA

EN EL TEATRO IDEAL

a beneficio del Socorro Rojo.

EIDA PERALTA y el CONCHO VINDAS

Números Cómicos y Bataclán - Entrada CO.25